

# LA UNION DEMOCRATICA

Precio de suscripción

En Alicante 1'60 pesetas al mes  
En los demás pueblos, 5 id idem  
tre.—Fuera de España 20 id. id.—  
Pago adelantado.—Número suelto 5  
Céntimos.—Atrasado 10 idem.

Nº 11.434

DIARIO POLITICO LITERARIO Y DE INTERESES ESTADISTICOS

Organio Oficial del Partido Republicano Progresista de la Provincia

TELEFONO NUMERO 181

Alicante Viernes 23 de Abril de 1915

Precio de suscripción  
En la Redacción y Administración  
Al año, el Sábio 23 entra.—Todas  
las reclamaciones y correspondencia  
al Director Administrador y Propietario D. RAFAEL SEVILLA LINARES

ANNO XXXIII.

## EL ESTADO

El Estado, no es un animal superior al hombre, sino una forma de la asociación, una abstracción ingeniosa y útil, con tal que se sepa encerrarla en límites justos.

El Estado es una gran cosa, Schelling presenta al Estado como un todo moral y social, del que el ciudadano, formando una parte, «puede ser sacrificado a él».

Fichte, por el contrario, eleva el yo individual hasta la más alta potencia.

Entrar en consideraciones sobre el concepto del Estado, sería separarnos del fin de este modesto trabajo, cayendo en un caos de teorías más o menos abstractas más o menos complicadas; y como a nosotros nos basta con considerarlo como ser orgánico o ejecutor del poder y representante de los intereses colectivos, claro es que de él parten los preceptos, reglas, leyes y órdenes, y él ha de hacerlos cumplir, es decir: que legisla y ejecuta para los fines de la Sociedad. Pero, se deduce de estas dos acciones potestativas, que el poder no deberá ir más allá de lo que precise a la conservación del concierto social, ni por tomar a prettexto esos intereses sociales, se atropellará ni se prenderá del derecho particular.

Para que el Derecho de Estado sea reconocido legal y por todos, ha de existir antes el respeto a la integridad, al Derecho ajeno, que al fin no es más que la vida de ese mismo Estado.

Pues bien; para funcionar un Estado en las distintas esferas de acción, ha de hacerlo, ya sea como propietario, como dominante, poseedor o litigante, acreedor o bien deudor, organizando necesariamente una administración pública, capaz de llevar cumplidamente sus funciones, o sea;

que dirija o ejecute todo lo que a bien público se refiera.

Al conjunto de organismos y poderes que denominamos Gobierno Nacional lo influye y dirige «la política», que le impone su criterio, con sujeción al cual ha de obrar, pero la diversidad de política de partidos que en el poder se suceden, las exigencias que trae cada uno a su advenimiento, hace de continuo que los sencillos principios de Derecho sufran considerablemente, que se dictén leyes y reglamentos a placer o capricho de los distintos ideales de los gobernantes; que las infestas luchas de los partidos uses como arma de venganza disposiciones y trasciego constante del personal que forman los organismos de la Administración, y de ahí el desconcierto general que en ella reina,

las deficiencias en sus servicios y estar la tributación a merced de las jugadas de los partidos.

La administración pública, viene arrastrando en España una existencia lúgubre y defectuosa. Los presupuestos del Estado se suceden arrastrando enorme deuda, que progresivamente, para nuestras desdichas, vemos crecer sin esperanzas de niveltación.

Nada de lo que hemos dicho es de nuestra cosecha, sino que pertenece a ilustres publicistas.

Los partidarios del antiguo régimen nos gritan con razón: «El Estado moderno nos ha usurpado todas las instituciones que constituyan nuestra gloria: espíritu de conquista y de dominación, presupuesto crecido, corte, nobleza, religión de Estado, comprensión administrativa».

Apresurémonos a responderle fundando una libertad tan absoluta, tan igual para todos tan tolerante, tan económica, tan popular, que todos los reyes de la anti-

guia escuela se hallen desorientados en España como peces en el aire.

Cuando hayamos olvidado las costumbres violentas y serviles del antiguo régimen, nadie podrá ya suponer que basta un cambio de persona para resucitarlo entre nosotros. Todos los ciudadanos sin excepción, cualesquiera que sean sus tradiciones de familia y sus compromisos hereditarios, preferirán los sólidos beneficios del tiempo presente a las ópticas ilusiones del pasado.

RAFAEL SEVILLA LINARES.

no adquirirá los trigos que le aconsejan que compre. En una palabra, que el aconejado sabe algo más respecto al negocio de trigos y harinas, que los señores que componen la Junta de subsistencias y hará lo que le convenga.

Es cosa probada en nuestro país que perjudicar al público no es perjudicar a nadie. Hé aquí porqué la opinión está engañada y no se fía de los negociantes logreros.

Por último, la Junta acordó dirigirse a la Cámara Oficial de Comercio, al objeto que se reuna e informe acerca del establecimiento de la regularización de precios para la provincia.

## Tarjeta Postal

Ninguna mujer os tratará con más desdor que la que os considere como demasiado enamorado para abandonarla; su virtud, menos que su orgullo, la hace inatratable.

Nina de LEUCLÓS.

## La guerra europea

Escasísimas son las noticias recibidas y ninguna de ellas señala modificación sensible en los diferentes sitiós de combate. Prosiguen los duelos de artillería y ligeras escaramuzas en Francia y Bélgica, lo mismo que la formidable lucha en los Cárpatos, entre austro-alemanes y rusos.

Un despacho oficial desmiente el rumor de que haya habido encuentro alguno en la frontera austro-italiana. Sin embargo,

## DOCTOR BUADES - Opticista

Miembro de la Sociedad Oftalmológica Hispano Americana

Exprofesor egresado del Refugio de Madrid.

Consulta de 10 a 1 en la calle de Bilbao primer piso.

## MONOPOLE

lumoso surtido en dulces, pasteles, pañuelos de Alcoy, mazapanes de Toledo, pastas, pasteletos de Lloret, turrones, jaleas, mermeladas inglesas, frutas en almíbar, bombones finos y objetos para regalos.

CONFITERIA 20, Mayor, 20—Alicante

- 334 -

consumir cuanta energía la quedare, de lo más rápidamente ante la conclusión de R. 40 si recuerda de los hechos más culminantes de su vida. Tan veloz era el correr de los segundos que más bien quiso suceder en el tiempo guardaba una velocidad poco semejante en el espacio. Éste no se veía a él propio en el sucedido simultáneamente en otros seres niño adolescentes y hombre a la vez venerables figuras; las efusivas de la tumba consagrada en enterramientos profundos; con otras muy novedosas en el desarrollo del mundo como un regazo de lana se desataba en sentido la personalidad de Luis cresiente en estatura y en belleza, y luego se iba borrando todo en el seno de una miseria compacta y grisalina que arrrebataba el sentir y condensaba la mente en la preciosa noción de sucedimiento.

Quando, apenas sumergida la madrugada, entró la noche a visitar a la más grave y la más querida de

casa. Parecía que se diera en voz entre los suyos de la noche la interrupción por el gritando sin cesar. La hija repetía a cada instante, con entonación agitada:

— Mamá, mamá, no lloro que ya estoy buena y sencilla y feliz!

Pero el tiempo transcurrió, y leguas y más leguas de esfuerzo recorrido iban agotando, sin cesar tanto las fuerzas de los impacientes exploradores; la tristeza se apoderaba nuevamente de ellos; la noche se iba oscureciendo y pavoreando; cuando apenas distinguían ya cerca de sí el vagu contorno de Lulita, al percibir sus pasos en la escalera, temblor de pánico; quién sabe la de la mano, más, en aquel punto, encontróse solo y sumido en profundas tinieblas, extremo de espanto y desespero, incorporándose al grito amargo de las cosas claras;

Todo seguía igual que prevalecía la luz de la mañana.

- 331 -

cuando el «medio» por tierra húngara, y se construyen defensas y fortificaciones más que á escape.

Se ha confirmado la pérdida del submarino inglés «E-15», y otro alemán ha echado á pique al vapor pesquero «Vanilla», cuya tripulación pereció ahogada.

Se ha reanudado el ataque á los Dardanelos por las escuadras aliadas.

## La lista de Correos

### REFORMA IMPORTANTE

Se ha firmado un importante Real decreto por el que se modifica de una manera radical el servicio de la Lista de Correos, que había llegado á desnaturalizarse en nuestro país.

La parte dispositiva de dicho Real decreto dice así:

«Artículo 1º A partir del 1º de Mayo próximo queda prohibida la circulación por el Correo de la correspondencia dirigida con indicaciones anónimas que signifique encubrimiento de la personalidad del destinatario, tales como signos convencionales ó números de documentos y aun las señas de domicilio ó oficina ó de la expresión de cargo ó empleo que permite precisar por la lectura del sobre el que aquella personalidad.

No se considerarán incluidos en la prohibición del artículo anterior losseudónimos literarios, sobrenombres, apodos, etc., cuando la dirección exprese la oficina ó domicilio en que haya de ser entregada la correspondencia.

Art. 2º En la Lista de Correos se entrará gratuitamente la correspondencia dirigida á los transeuntes y la que careciendo de señas esté destinada á personas cuyo nombre sea desconocido por la respectiva Administración de Correos, siempre mediante la demostración de la personalidad con arreglo á los preceptos del Reglamento. También pasará á Lista la destinada á individuos de la localidad si por ausencia ó otra causa justificada, no se hubiese podido entregar á domicilio.

Art. 3º La correspondencia no comprendida en el artículo anterior, aunque esté dirigida á la Lista, se llevará á domicilio cuando no proceda incluirla en apartados.

Si el destinatario se negase á recibir la en su casa, oficina, taller, etc., ó á satisfacer los derechos de entrega al cartero, la repartidorá con la nota de «Rehusada», y se tratará desde luego como sobrante.

Art. 4º Quedan derogados todos los preceptos que se opongan á los contenidos en este precepto, para cuya cumplimiento dictará el ministro de la Gobernación, si fuesen precisas, las disposiciones complementarias que estime procedentes.

Nos parecen muy bien esas disposiciones, porque se evitará con ellas que la propia oficina oficial de Correos sirva de cómplice para aquéllos que, poco escrupulosos, han utilizado hasta ahora ese medio de engaño para ciertos incacos.

Salvo casos muy contados, no parece natural ni suele ser honrado el procedimiento de ocultar el nombre y el domicilio y si alguien tiene interés en hacerlo, bueno es que no sea la Administración la encargada de encubrir á los que tales cosas hacen.

Nos parece excelente esta medida.

## Las casetas del mercado

Es unánime el deseo de que desaparezcan las ruinas de lo que fué antiguo mercado, pues presentan feísimo aspecto y son una vergüenza para el ornato y higiene de la ciudad.

El ayuntamiento aprobó la expropiación y pagar á los propietarios de las casetas el importe de las mismas, para en seguida proceder á la limpieza de un sitio muy frecuentado en Alicante, por estar junto á la carretera del litoral.

Nuestros informes son, que se han pagado algunas casetas cuyos propietarios no han puesto ninguna dificultad; que otras, se ha procedido á formar el expediente de expropiación, por no haber conformidad en los propietarios en aceptar la tasación de sus fincas.

De manera, que los que creían que la desaparición de los restos de lo que fué mercado era cosa hecha, se han llevado chasco, pues la cosa va despacio.

Esperemos á ver algunos días por si nuestros informes son erróneos, aunque nos parece que no lo son, y que hay casetas para rato, desgraciadamente.

## COSAS DE LA GUERRA

### FANTASIA POPULAR

El vicecónsul británico en esta ciudad don José Tato, ha estado en Santa Pola, en busca de datos acerca de unos extranjeros, que se dice eran agentes de Alemania que vinieron para disponer el embarque de algo cuya exportación no está autorizada por las leyes, en las presentes circunstancias.

El Sr. Tato obró de acuerdo con el consul de Francia. Ha conseguido averiguado poco el expedicionario. Solo se sabe que la misma noche que en Alicante coincidían los cónsules de Francia y Inglaterra, desaparecía de la rada de Santa Pola el barco velero «Vicente» de ocho toneladas dedicado á la pesca del bou.

Se cree que en él han embarcado los extranjeros de referencia. Tomamos nota de ello y proseguimos.

Hay quien asegura que todo se reduce á nada entre dos platos. Lo cierto es que el Gobernador y los representantes en Alicante de las naciones de Inglaterra y Francia, guardan la más impenetrable reserva, sobre el particular.

Hay, sin embargo, cierta clase de hombres, que ven sombras en todo, que adoran misteriosos sucesos alrededor y dan gran importancia á lo que se cuenta, de los germanófilos étos que han estado en Alicante y Santa Pola estos días.

Hasta enterarnos de si son ciertos los rumores que correan por ahí, no podemos contestar claramente á ciertas preguntas.

Entretanto, y á fin de ver si conseguimos hacer luz y tranquilizar á algunos pacatos, nos dedicaremos desde hoy á indagar lo que haya de cierto en lo que se cuenta.

«El Día» opina que se trata solo de unos cuantos alemanes que llevados de su patriotismo, se proponen cruzar el Mediterráneo, desembarcar en Italia e insinuarse en Alemania para su incorporación á filas.

Anteanoche, celebró su beneficio el primer actor y director de la compañía de zarzuela que actúa en este elegante salón Daniel Alberich.

Las obras puestas en escena estuvieron muy bien representadas y en todas ellas se nos mostró Alberich como artista de evidentes facultades, sobresaliendo en la interpretación de «El Pollo Tejada».

El público que llenaba el teatro, aplaudió repetidas veces al beneficiado y su hermana Conchita Alberich, que se reveló como característica de primera fila.

En esa noche se estrenó «La Otra Corte», boseto de comedia del que es auto-

clón parlamentaria dada el 8 de Agosto de Gobierno que presidió Bernardo Machado, justifica los actos del actual Gabinete.

## TRIBUNALES

### AUDIENCIA

Sentamientos para hoy 23 de Abril de 1915.

Sección 1ª. — (Tribunal de Derecho). Causa seguida en el Juzgado de Orihuela por disparo y lesiones contra Nicacio Moreno.

A. defensor: Sr. Clemente. Procurador: Sr. Langucha.

— Y otra del mismo Juzgado contra Manolo Paredes Jeréz por delito de lesiones. A. defensor: Sr. Martínez Arenas. Procurador: Sr. Izquierdo Martínez.

## BIBLIOGRAFÍA

El inspirado poeta D. Juan Sanz, ha de publicar un nuevo libro de poesía, titulado: «Las Canciones de la caminata», con un prólogo de Salvador Rieda, y una obra que será leída sin duda con el interés de cuanto sale del ingenio de este joven poeta comarquiano nuestro, que ha tenido la atención de dedicarnos un ejemplar.

La obra se vende al precio de dos pesetas en las principales librerías.

## GRAN-SPORT

### PORTUGAL

«O Mundo» públca, para refrescar la memoria del país, una relación de las cantidades que en tiempos de la Monarquía fueron anticipadas al rey D. Carlos y otras personas de la familia real.

«A Capital» inserta un artículo titulado «En defensa de la Constitución», donde afirma, que no tienen razón los partidarios de la dictadura al asegurar que la autoriza-

ra sobre la iluminación exterior; y los muebles y objetos realizaban su techo y paredes la imparable geometría de las sombras; la respiración áerea de la enferma segmentaba en trozos los minutos como si simular las últimas estrofas del fatal poema de venturada madre petrificada; junto á la cama, derrumbaba en silencio su inmenso dolor y ella fuera lejos sumeras anuncianbas el despertar de la Naturaleza y de las gentes previniendo el nuevo día.

El sacerdote levantóse, como pudo de su asiento; sus piernas, á duras penas lo sostienen; la zumba baten los riñones, todo le roba sentimiento al suyo miembro; se le congelaseu y una angustia le hizo le oír mielera con fuerza creciente el corazón; Subió posándose así mismo, llegase á uno de los balcones, en busca de ambiente menos abrumador. El furor y las garradas subieronse ocultaron á media la luna, y empapados por el viento: sacudieron la noche de sus

ella la que se moviera; desparecieron y escondieron á integrarlos;

Lluvioso año por esquimales da su pasado delirio. Remontóse que apetecía sus ojos con horror de aquel espectáculo del cielo, tan grato en otras ocasiones á su imaginación de artista; Los contornos de las operas masas tomaban la forma de los téticos páginas que en su fuga le estaban montando con muecas espantosas; El astro de la noche libre de todo velo justió, un momento, la totalidad de su brillante disco mostrándose con un surco sanguinolento abierto por sus extremos, y el tejo inferido por el gancho.

Próximo á desvanecerse, no solo infeliz alucinado, se hubo de volver á donde antes se hallaba, buscando el lecho en el lecho de la enferma y sujeto

de nuevo la fatiga en aquél cerebro agotado al agotamiento. Como si en breves instantes quisiera olvidar todo lo que se había vivido.

## Sol y Ortega y la Política contemporánea

### MIGUEL TATO AMAT

Prólogo de Ginard de la Rosa. — Epílogo de Roberto Castroviejo, y un artículo de Félix Arrellán.

PRECIO: 8 PESETAS.

Los beneficios que se obtengan en venta se destinarán á colocar en Reus la casa natal de Sol y Ortega, una lápida Republicana, comprad este libro.

## BENAVENT

Plaza de Castellar. 1 ALQUILER. Especialidad en campanas y calzaderas. medida.

Gran surtido en género de punto. Vistas novedades en corbatas, cuellos, fajines, bisutería, ligas tirantes, etc.

D. Juan Carranza, redactor del colega local  
 «La Lealtad». El público al finalizar la representación llamó a escena al autor ovacionandole. La obra tiene algunos lunes propios de la inesperada de novel autor; pero así todo gustó al respetable.

D. Juan Carranza, redactor del colega local

«La Lealtad».

El público al finalizar la representación

llamó a escena al autor ovacionandole.

La obra tiene algunos lunes propios

de la inesperada de novel autor; pero

así todo gustó al respetable.

## Otra suida en puerta del arroz

Hace pocos días nos quejábamos de las

diferentes subidas que los precios del arroz

han tenido en poco tiempo.

Igualas quejas formula nuestro estimado

colega «El Clamor», de Castellón de la

Plana, en un artículo titulado «El arroz

por las nubes; y exo que en dicha capital

se vende el arroz más barato que en esta

capital.

Ayer mañana salió para Alcoy en auto móvil, el gobernador civil Sr. Fernández Ramos, acompañado del delegado de Hacienda, Sr. Pérez Caballero y del capitán de Seguridad, Sr. Bagaria.

## UN HOMBRE AHOGADO

En la isla de Tabarca apareció ayer el cadáver de un hombre, al que le faltaban la cabeza y las manos.

Se trata, según parece, de un marinero del Campello llamado Ramón Blanes, que fué víctima de un naufragio ocurrido hace mucho en estas aguas.

El Ayudante de Marina de Santapola se ha trasladado á Tabarca para instruir la oportuna sumaria.

## Rasgos Literarios

### ORACIÓN

El día en que las madres á sus hijos no enseñen á rezar;

el día en que de Dios, junto á la cuna,

no les hablen, ¿de qué les hablarán...?

Señor, Señor, los mechones de esas madres que la vida del alma no han de dar...

Para nutrir el cuerpo  
bastan las fieras que creaste ya.

Ricardo GIL.

## Eco de los pueblos

Benisa.—En virtud de estar anunciada la celebración de una manifestación en solidaridad de pan y trabajo y al efecto de impedir el alteramiento de orden público, reforzóse las fuerzas de este pueblo con once guardias civiles más, los que han sido retirados el dia 19 por haber quedado aplazado dicho acto hasta el 9 del próximo Mayo.

La Sociedad de Aparadoras, en junta general celebrada el dia 19 acordó por unanimidad el adherirse al Congreso que pone la Paz se va a celebrar en el Ferrol.

## NOTICIAS

Hoy continuará su conferencia en el Colegio Médico de esta capital, el Dr. Manguera, sobre el tema «Inmunidad y sus aplicaciones diagnósticas».

El acto, que será público, tendrá lugar á las 7 de la tarde.

### AVISO

Se vende un mostrador, nuevo estilo inglés, con ruedas ó sin ellas, que sirve de posteria en la Casa del Pueblo. Razón: almacén de Maderas, Avenida de Zorrilla N.º 2. Bajo del Centro Obrero.

### ULTIMAS NOVEDADES

En el acreditado bazar González Hermanos (casa Maylin) se han recibido los últimos modelos de aparatos eléctricos los cuales revelan elegancia y buen gusto, recomendables dentro de los económicos precios que han hecho popular á tan acreditada casa.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

